

翔け三郷の子

上越市立三郷小学校 令和5年度学校だより 第6号



令和5年9月14日

三郷小学校 HP http://www.sango.jorne.ed.jp/

未来に向かう子どもたちへの教育 校長 齋藤 哲生



8月28日に2学期がスタートしました。夏休み中は子どもたちをはじめ、大人のほとんどが初めて体験する猛暑となりました。そのため、新学期が始まって数日は、子どもの下校時に職員が巡視し、熱中症の警戒をした次第です。その中で、元気に過ごす子どもたちの姿に安堵しています。

さて、先月、4月に6学年児童が取り組んだ「全国学力・学習状況調査」の結果が届きました。その中で、子どもの意識調査の回答結果があり、私は目を開き、驚いたことがあります。

「人の役に立つ人間になりたい」という設問に、6年生全員が「そう思う」と回答していた。

たくさんの設問の中で、全員がそう思うという回答はなかなかありません。未来に向かって成長している6年生の心持ちの一端を知ることができ、とてもうれしくなりました。また、家庭や地域での見守り、励ましも子どもたちの気持ちにつながっていると考えます。ありがたいことです。

現在、学校教育では、ますます多様化、複雑化する社会の中で自分の未来を切り拓く教育の充実が求められています。今回は、キャリア教育について紹介します。新潟県教育委員会のホームページでは次のように説明されています。

新潟県では、ふるさとへの愛着や誇りと、自分の詳細を設計し、自立して生きていく力を育成することを目指したキャリア教育を推進しています。・・全校でキャリア教育を推進する体制を整え、地域や産業界と連携して、多様な人々の生き方を考える学習を充実させましょう。

学校では、生活科や総合的な学習の時間を中心に、多くの人々や地域とかかわる学習を進めています。その中で、キャリア教育の視点やねらいをもった学習がたくさんあります。感染症にかかわる制限が少なくなってきたので、キャリア教育を進めやすくなりました。

また、キャリア教育は中学校との連携や一貫した教育活動が大切です。7月には城西中学校の2名の生徒さんを学校職場体験で受け入れました。三郷小で職場体験をする生徒さんの姿を見て、小学校の子どもたちは「中学生になったらこのような学習をするのかな。」と思ったことでしょう。

最後に、キャリア教育だけではなく、子どもたちの将来を 見据えた教育はたくさんあります。人権、世界平和、男女共 同参画社会、租税、生活安全、生活習慣病予防、食育、薬物 乱用防止、情報活用、外国語等々です。保護者の皆様が子ど もの時にはなかった学習がとても増えています。

このような教育活動を進める中では、すぐに効果や成果が 目に見えるものではありません。地道に家庭や地域の皆様の 協力をいただきながら、実践を重ねることが大事だという思 いを新たにし2学期のスタートとします。



暑さに負けず、2 学期スタートから様々な活動がありました

PTA 秋の交通安全を図る見守り





2学期スタートの5日間に、保護者の皆様から登校時に交通安全の見守り活動をしていただきました。

猛暑の中であったの で、重ね重ね感謝申し 上げます。

スマイル班(縦割<u>り班) あいさつこだまリレ</u>ー

I 学期では、児童総務委員会の 5.6 年生が玄関に立ち、登校してくる子どもたちにあいさつをしました。校内で振り返りを行い、「子どもたち一人一人にさらにあいさつするよさを体得してほしい。」との方向性が出されました。

2 学期からは、「あいさつこだまリレー」としてスマイル班で交代しながら、全校の 児童があいさつを呼びかける形にして取り組んでいます。「相手のあいさつに応え、相 手の目を見ながら」という点でさらに伸びていってほしいものです。







また、保護者や地域の皆様のあいさつに関する評価では、さらによくなってほしいという期待が寄せられています。

◇地域の皆様へのお願い

子どもたちの見守りと共に、粘り強く大きな声であいさつや声掛けを してください。

コロナ禍においては、子どもたちは大きな声で話すことを控える傾向にありました。 今は少しずつ、大きな声で人とコミュニケーションをとることが戻ってきています。子 どもたちに大人が粘り強く範を示すことをお願いいたします。

地域で体験的に学ぶ学習の充実

小学生の時期は、様々なひとや環境とかかわり、実感的に学習をすることが大切です。その事例を 2 つ紹介します。4 年生は月や星の動きについて学習します。清里区の「星のふるさと館」に行き、プラネタリウム鑑賞を中心にして学習を深めました。







次は中ノ俣にある「地球環境学校」での学習です。春から三郷の自然環境を調べていますが、環境が違うところでの体験的な活動を通して、「環境保全」について自分の考えを深めていきます。他の学年でも2学期は多用な活動が展開されます。







マラソン記録会に向けて

カの限り走りぬくという目標のもと、ねばり強さや持久力を育てるマラソン記録会が近づいてきました。

11日、低学年は体育の時間に体育館で走った後、実際にコースを歩きました。今年度





は子どもが目当てを立てやすいようにコース変更をしました。地域の皆様には、パワーアップタイム(午前の持久走の時間)や体育の授業で、見守りと応援のご協力をいただきます。ありがとうございます。

平和について全校で学ぶ 市ミニ平和展・平和の担い手講座

校内で上越市ミニ平和展があり、全学年で展示を見て平和の尊さを考えました。6学 年では平和の担い手講座があり、戦争当時や平和についての話から真剣に学びました。







ちょっとしたことも紹介します



県立看護大学 学生さんの日 日実習を受け 入れました。







8月28日の始業 式では体育館が あまりにも暑く、 校長室からオン ラインで各教室 を結びました。

熱中症予防に 注力する 2 学期 のスタートにな りました。

10 月の生活目標

〇時間を守って生活しよう 5分前行動を守る 席に着いて待つ





10 月の学校行事予定表

日	曜	行 事	給食
I	日		
2	月		0
3	火	 全校集会、陸上大会壮行会 	0
4	水	市親善陸上競技大会(6 年生参加) 学校訪問カウンセラー来校日(午後)	0
5	木	 ※陸上大会予備日 	0
6	金	避難訓練(不審者対応)	0
7	土		
8	日		
9	月	スポーツの日	
10	火		0
11	水	クラブ活動最終 学校司書来校日	0
12	木		0
13	金	PTA 保健厚生部清掃活動(午後)	0
14	土		
15	日		
16	月	創立記念週間~21日	0

日	曜	行 事	給食
17	火		0
18	水	委員会活動(5、6年) 学校訪問カウンセラー(午後)、学校 司書来校日	0
19	木		0
20	金	文化祭前日準備(通常授業)	0
21	土	I50 周年記念式典、文化祭 (午前) [学習発表会・絵画作品展示]	
22	田		
23	月	文化祭振替休業日	
24	火		0
25	水	就学時健康診断 全校給食後下校(13:10)	0
26	木		0
27	金		0
28	土		
29	日		
30	月	教育相談(~11月2日)	0
31	火	全校集会	0